SEÑOR GRAL. ALVARO OBREGON.

EXPEDIENTE NUMERO. 5.

CUADERNO NUMERO. 5.

SUBDIV.

ASUNTO: Paseual Villanueva

Yob. Mayarit (oct. 1922). AseSinato Autonio R. Laureles

y Prisciliano Góngora.

(2)

Octubre 14 de 1922.-Pascual Villanueva, Gobernador Estado.-Tepic, Nay.-SP. J.424.-Su atento mensaje once actual, relativo-Antonio R. Laureles. Mientras no ténganse quejas fundadas quesirvan base para remoción dicho señor, no podrá Secretaría --- Agricultura reconsiderar nombramiento a que refiérese. Además, el citado Laureles, tiene que sujetar todos sus actos a las le yes de la materia. Afectuosamente.-Presidente República.-Alvaro Obregón.------

24 de noviembre de 1922.-Ramón P. de Negri.-Subsrio. Agricultura, Presente.-SP. K.871.-Sírvase usted informar esta Preside n cia, si ha obtenido algunos datos relacionados con Procuradorde Pueblos, señor Antonio R. Laureles, enviado a Tepic, por ha ber llegado datos extraoficiales, haciendo aparecer que fué -- asesinado. Afectuosamente.-Presidente República.-ALVARO OBREGON

14 México, Sria. Agricultura y Fomento, 25 noviembre.-Gral. -Alvaro Obregón, Presidente República.-URGENTE.-Contestando surespetable mensaje Secretaría Particular K.871 de ayer, hónrome manifestarle Procurador de Pueblos Nayarit, Antonio R. Laureles y Auxiliar Góngora desaparecieron hace po co más de un -mes atribuyéndose primeramente por autoridades locales, a quehabíanse levantado armas; pero esta versión quedó desmentida, creyéndose por antecedentes que fueron asesinados. El señor Ri
cardo Robles Goyerán, actual Procurador y hombre enérgico, está haciendo investigaciones por orden Comisión Nacional Agra--

27 de noviembre de 1922. Ramón P. de Negri. Subsrio. Agricultura. Presente. SP. K. 967. Enterado su Informe telegráfico urgente antier relativo Procurador Pueblos Nayarit, Antonio B. Laureles. Estimará usted traerme, mañana a las once, expediente sobre dicho caso. Afectuo samente. Presidente Republica. ALVARO OBREGON.

27 de noviembre de 1922. - Pascual Villanueva, Gobernador Estado, Tepic, Nay .- SP. K. 968 .- Tengo datos para considerar que, Procurador Pueblos Nayarit, Antonio R. Laureles, ha sido asesinadoen ese Estado, y como tal hecho realizose después telegramas alarmantes que usted dirigió a esta Presidencia, haciendo aparecer a dicho señor como hombre muy peligroso en aquella Entidad, esto produce una coincidencia muy desfavorable para Ejecu tivo su cargo, quien por tales circunstancias encuentrase obligado ejercitar toda acción para esclarecer los hechos, pues de lo contrario, sería difícil para ese Gobierno evitar, cuando. menos la responsabilidad moral de que dicho asesinato cometióse después de mensajes refierome y que denunciaban una alarmapor parte usted, debido presencia Laureles en el Estado. Encarezcole dar a presenta caso, toda importancia tiene, pues no debe ocultarsele su trascendencia, maxime cuando usted amunció a esta Presidencia que poseía datos para suponer que, repetido Laureles, habíase levantado armas, cosa que resulto infundada. Ya dirijome Procurador General Justicia, fin ordene, con todadiligencia, una investigación completa sobre particular.-Afectuosamente.-Presidente República.-ALVARO OBREGON.----

25 Tepic, Nay .- 28 nov .- Presidente República .- Sección Segunda .-Núm. 82.-Con referencia a su respetable mensaje recibido ayernoche, relativo a datos dice esta en posesión esa Presidenciasu merecido cargo, para considerar que Procurador Pueblos esta Entidad señor Laureles ha corrido suerte usted supone, debo ma nifestar con invariable sinceridad que caracteriza todos mis actos, que tal especie sólo debe ser considerada por una de -tantas asechanzas buines de mis eternos enemigos y jurados ene migos políticos, quienes veo no cesan de procurar crearle difi cultades Administración mi cargo, sin detenerse hasta provocar animosidad y desconfianzas de parte del Gobierno del Centro; și endo por otra parte deplorable en verdad que la intriga de estos haya podido colarse hasta lograr sorprender quizá la bue na fé de usted con insidias, suspicacia y celadas, que, mi pro Pia dignidad de hombre, no ya de un funcionario publico, me -obligan rechazar, respetuosa pero energicamente. Por otra parte, no creo que mis instancias anteriores, a este respecto, -deban estimarse como una coincidencia desfavorable para mi, en la hipótesis de aceptar usted como verídicos los datos girados a su conocimiento, pues conviene hacer notar que no ha sido -- alarma de mi parte lo que uni camente informaba a usted; primero, como un eber mio y en seguida a titulo de simple rumor. Preci-

Nov.29 de 1922.-Pascual Villanueva.-Gobernador Estado.-Tepic,-Nay.-SP. K.1094.-Enterado su informe ayer. Permitome aclararle que a esta Presidencia no ha llegado una sola intriga que trate hacer aparecer a usted como responsable del misterioso extravio de los señores Laureles y Gongora unicamente tiénense datos de su desaparición y ésta, como dije en mi anterior, pre senta una rara y desfavorable coincidencia con los mensajes que usted dirigió a la Presidencia a mi cargo, pues en uno deellos asienta que el señor Laureles, si llega Tepic, será un peligro para Gobierno dirige usted. Y como este asunto tiene que revestir gran trascendencia, por los factores que en él in tervienen y por las pocas probabilidad que hay de esclarecer la verdad, que sería lo unico que pudiera desvanecer toda apariencia de responsabilidad, de que ocupome en mi citado, creo-sinceramente que Ejecutivo su cargo debe tomar toda acción, compatible con su posición y elementos de que dispone, para ever si lograse hacer luz en este hecho, destruyendo el misterio que ahora rodéalo, para alejar así toda sospecha, que pudiera fundarse en extraña coincidencia a que aludí en mis tele gramas. Afectuo samente.-Presidente República.-ALVARO OBREGON.-

Al margen: Sindicato de Obreros y Campesinos. Tuxpan, Nay.-Alcentro: Ciudadano Presidente de los Estades Unidos Mexicanos .-México. D. F.-Los suscritos, ciudadanos, miembros de la Mesa Di-rectiva del Sindicato de "Obreros y Campesinos" de este lugar, en ejercicio de sus funciones, en sesión celebrada con fecha -17 del presente, ha resuelto se elevara ante usted digno Presi dente, una energica protesta por las calumnias insertadas en el peròdico "Nayarit" de fecha 15 del presente, número 155, -que adjuntamos en la presente el parrafo aludido, donde se veran las calumnias vertidas con dolo en contra de uno de nues-tros mejores compañeros que a la fecha es Procurador de Pueblos en este Estado, señor Antonio R. Laureles, quien al mismo tiem po es Presidente del "Comité Particular Administrativo" de este lugar y quien ha desaparecido misteriosamente de la Capital de este Estado el día 10 del corriente mes, sin que a la fecha se sepa su paradero. Pedimos a usted con el debido respeto, -que con la prontitud que el caso requiere, por su conducto se-hagan las investigaciones correspondientes, a fin de esclare-cer quienes son los culpables de actos tan atentatorios, paraque sean castigados de acuerdo con las leyes correspondientes. Es justicia que pedimos, protestando lo necesario. - "TIERRA - INDUSTRIA Y EMANCIPACION. "-Túxpan, Nay., octubre 22 de 1922. - El Presidente de Debates. - Ventura Jauregui. - Rúbrica. - Secretario General. - Silvano B. Figueroa. - Rúbrica. - Secretario del Inte rior, Blas Ornelas.-Ribrica.-Secretario del Exterior, Ascensión

R. Gallardo.-Rúbrica.-Secretario Tesorero, una firma ilegible.
Consejo Sindical.-Pedro Fregoso.-Angel Dueñas.-Feliciano R. -Ahumada.-Pedro Avila.-Eligio Cajal.-José Perales.-Francisco G.
Sandoval.-Dionisio Briceño.-Anselmo Salas.-José Araiza.-Ramón
A. López.-J. Asunción Banda M.-Emigdio M. Trejo.-Ismael Verdín.Kubricas.--

En el periódico "Nayarit", editado en Tepic, Nay., de fecha --15 de octubre de 1922, número 155, Tomo II, se publica el artículo siguiente: "HA APARECIDO EN EL ESTADO UNA PEQUENA PARTIDADE MALHECHORES.-; Obrarán en combinación con los agitadores Laureles y Góngora?-En fuentes que nos merecen entero crédito, re cogimos la noticia de que por los alrededores de Santiago Ix--cuintla merodea, desde hace varios días, una partida de cinco hombres perfectamente armados, que aun cuando no se considera que constituya una formal amenaza, de todas maneras significa un peligro para la región, pues que se trata, según se nos dijo, de individuos que buscan en la revuelta una manera de satisfacer sus feroces instintos de sangre y de rapiña. -- Por las versiones que circulan con visos de veros imilitud, se sabe que estos sublevados asaltaron, con la intención de robarlo, a un señor que responde al nombre de Pascual Flores, a quien después de haberlo despojado de cuanto llevaba lo golpearon barbaramente y no contentos aun, le mutilaron algunas partes nobles del cuerpo, - demostrando así su degeneración bestial.-También corre insisten temente el rumor, que no hemos logrado confirmar oficialmente,de que Antonio R. Laureles y Prisciliano Góngora, se remontaron
a la sierra en actitud de franca hostilidad al Gobierno constituido, después de unos cuantos días de permanencia en esta capi tal .-- Quiza este último hecho que consignamos tenga alguna rela ción con el movimienton operado en la costa, porque Laureles y-Góngora habían venido soliviantando a los elementos agraristas, incitandolos a la rebelión. -- Se nos informo, además, que ya el-Gral. Alfonso de la Huerta, Jefe de las Operaciones Militares, ha ordenado que salga una columna federal para emprender una -energica persecución a estos rebeldes. "----

Octubre 14 de 1922.-Pascual Villanueva, Gobernador Estado.-Tepic, Nay.-SP. J.424.-Su atento mensaje once actual, relativo-Antonio R. Laureles. Mientras no ténganse quejas fundadas quesirvan base para remoción dicho señor, no podrá Secretaria --- Agricultura reconsiderar nombramiento a que refiérese. Además, el citado Laureles, tiene que sujetar todos sus actos a las le yes de la materia. Afectuosamente.-Presidente República.-Alvaro Obregón.-----

Núm 18 Tepic, Nay., 14 octubre.-Presidente República.-Suyo hoy 424. Me permito informarle que corren persistentes rumores des de antier que Antonio R. Laureles nombrado Procurador de Pueblos y Prisciliano Góngora levantáronse en armas habiendo resultado revolucionarios en lugares que estos individuos han vivido anteriormente, policia búscalos activamente sin tener has ta hoy informes ciertos. Salúdolo respette.-Gob Cons.-P/ VILLA NUEVA.

24 de noviembre de 1922.-Ramón P. de Negri.-Subsrio. Agricultura, Presente.-SP. K.871.-Sirvase usted informar esta Preside n cia, si ha obtenido algunos datos relacionados con Procuradorde Pueblos, señor Antonio R. Laureles, enviado a Tepic, por ha ber llegado datos extraoficiales, haciendo aparecer que fué -- asesinado. Afectuosamente.-Presidente República.-ALVARO OBREGON

14 México, Sria. Agricultura y Fomento, 25 noviembre.-Gral. -- Alvaro Obregón, Presidente República.-URGENTE.-Contestando surespetable mensaje Secretaria Particular K.871 de ayer, hónrome manifestarle Procurador de Pueblos Nayarit, Antonio R. Laureles y Auxiliar Góngora desaparecieron hace po co más de un -- mes atribuyendose primeramente por autoridades locales, a quehabíanse levantado armas; pero esta versión quedo desmentida, - creyéndose por antecedentes que fueron asesinados. El señor Ricardo Robles Goyerán, actual Procurador y hombre enérgico. está haciendo investigaciones por orden Camisión Nacional Agra--

27 de noviembre de 1922.-Pascual Villanueva, Gobernador Estado, Tepic, Nay.-SP. K.968.-Tengo datos para considerar que, Procurador Pueblos Nayarit, Antonio R. Laureles, ha sido asesinadoen ese Estado, y como tal hecho realizose después telegramas alarmantes que usted dirigió a esta Presidencia, haciendo aparecer a dicho señor como hombre muy peligroso en aquella Entidad, esto produce una coincidencia muy desfavorable para Ejecutivo su cargo, quien por tales circunstancias encuentrase obligado ejercitar toda acción para esclarecer los hechos, pues de lo contrario, sería difícil para ese Gobierno evitar, cuandomenos la responsabilidad moral de que dicho asesinato cometiose después de mensajes refierome y que denunciaban una alarapor parte usted, debido presencia Laureles en el Estado. Encarezcole dar a presenta caso, toda importancia tiene, pues nodebe ocultarsele su trascendencia, máxime cuando usted anunció a esta Presidencia que poseía datos para suponer que, repetido Laureles, habíase levantado armas, cosa que resulto infundada. Ya dirijome Procurador General Justicia, fin ordene, con todadiligencia, una investigación completa sobre particular.-Afectuosamente.-Presidente República.-ALVARO OBREGON.-------

25 Tepic, Nay. - 28 nov. - Presidente República. - Sección Segunda. - Núm. 82. - Con referencia a su respetable mensaje recibido ayernoche, relativo a datos dice esta en posesión esa Presidenciasu merecido cargo, para considerar que Procurador Pueblos esta Entidad señor Laurel es ha corrido suerte usted supone, debo ma nifestar con invariable sinceridad que caracteriza todos mis actos, que tal especie sólo debe ser considerada por una de -tantas asechanzas buines de mis eternos enemigos y jurados ene migos políticos, quienes veo no cesan de procurar crearle difi cultades Administración mi cargo, sin detenerse hasta provocar animosidad y desconfianzas de parte del Gobierno del Centro: și endo por otra parte deplorable en verdad que la intriga de éstos haya podido colarse hasta lograr sorprender quizá la bue na fé de usted con insidias, suspicacia y celadas, que, mi pro pia dignidad de hombre, no ya de un funcionario publico, me -obligan rechazar, respetuosa pero energicamente. Por otra parte, no creo que mis instancias anteriores, a este respecto, -deban estimarse como una coincidencia desfavorable para mí, en la hipótesis de aceptar usted como verídicos los datos girados a su conocimiento, pues conviene hacer notar que no ha sido -alarma de mi parte lo que uni camente informaba a usted; primero, como un eber mio y en seguida a titulo de simple rumor. Preci-

Nov. 29 de 1922. - Pascual Villanueva. - Gobernador Estado. - Tepic. - Nay. - SP. K. 1094. - Enterado su informe ayer. Permitome aclararle que a esta Presidencia no ha llegado una sola intriga que trate hacer aparecer a usted como responsable del misterioso extravio de les señores Laureles y Gongora; unicamente tiénense datos de su desaparición y esta, como dije en mi anterior, pre senta una rara y desfavorable coincidencia con los mensajes que usted dirigió a la Presidencia a mi cargo, pues en uno deellos asienta que el señor Laureles, si llega Tepic, será un peligro para Gobierno dirige usted. Y como este asunto tiene que revestir gran trascendencia, por los factores que en el intervienen y por las pocas probabilidad que hay de esclarecer la verdad, que sería lo único que pudiera desvanecer toda apariencia de responsabilidad, de que ocupome en mi citado, creosinceramente que Ejecutivo su cargo debe tomar toda acción, compatible con su posición y elementos de que dispone, para ever si lógrase hacer luz en este becho, destruyendo el misterio que ahora rodealo, para alejar así toda sospecha, que pudiera fundarse en extraña coincidencia a que aludí en mis tele gramas. Afectuo samente. - Presidente República. - ALVARO OBRECON. -

Al margen: Sindicato de Obreros y Campesinos. Tuxpan, Nay.-Alcentro: Ciudadano Presidente de los Estadas Unidos Mexicanos.-México. D. F.-Los suscritos, ciudadanos, miembros de la Mesa Di-rectiva del Sindicato de "Obreros y Campesinos" de este lugar, en ejercicio de sus funciones, en sesión celebrada con fecha -17 del presente, ha resuelto se elevara ante usted digno Presi dente, una enérgica protesta por las calumnias insertadas en - el peridico "Nayarit" de fecha 15 del presente, número 155, -- que adjuntamos en la presente el parrafo aludido, donde se veran las calumnias vertidas con dolo en contra de uno de nues-tros mejores compañeros que a la fecha es Procurador de Pueblos en este Estado, señor Antonio R. Laureles, quien al mismo tiem po es Presidente del "Comité Particular Administrativo" de este lugar y quien ha desaparecido misteriosamente de la Capital de este Estado el día 10 del corriente mes, sin que a la fecha se sepa su paradero. Pedimos a usted con el debido respeto, -que con la prontitud que el caso requiere, por su conducto se-hagan las investigaciones correspondientes, a fin de esclare-cer quienes son los culpables de actos tan atentatorios, paraque sean castigados de acuerdo con las leyes correspondientes. Es justicia que pedimos, protestando lo necesario. - "TIERRA. -- INDUSTRIA Y EMANCIPACION. "-Túxpan, Nay., octubre 22 de 1922. --M Presidente de Debates.-Ventura Jauregui.-Rubrica.-Secreta-rio General.-Silvano B. Figueroa.-Rubrica.-Secretario del Inte rior, Blas Ornelas.-Ribrica.-Secretario del Exterior, Ascensión

En el periódico "Nayarit", editado en Tepic, Nay., de fecha --15 de octubre de 1922, número 155, Tomo II, se publica el artículo siguiente: "HA APARECIDO EN EL ESTADO UNA PEQUENA PARTIDA-DE MALHECHORES. -: Obrarán en combinación con los agitadores Laureles y Góngora? - En fuentes que nos merecen entero crédito, re cogimos la noticia de que por los alrededores de Santiago Ix--cuintla merodea, desde hace varios días, una partida de cinco hombres perfectamente armados, que aun cuando no se considera que constituya una formal amenaza, de todas maneras significa un peligro para la región, pues que se trata, según se nos dijo, de individuos que buscan en la revuelta una manera de satisfacer sus feroces instintos de sangre y de rapiña. -- Por las versiones que circulan con visos de veros imilitual, se sabe que estos su-blevados asaltaron, con la intención de robarlo, a un señor que responde al nombre de Pascual Flores, a quien después de haberlo despojado de cuanto llevaba lo golpearon barbaramente y no contentos aun, le mutilaron algunas partes nobles del cuerpo, denostrando así su degeneración bestial .- También corre insisten temente el rumor, que no hemos logrado confirmar oficialmente,-de que Antonio R. Laureles y Prisciliano Góngora, se remontaron a la sierra en actitud de franca hostilidad al Gobierno constituido, después de unos cuantos días de permanencia en esta capi tal.--Quiza este último hecho que consignamos tenga alguna rela ción con el movimienton operado en la costa, porque Laureles y-Góngora habían venido soliviantando a los elementos agraristas, incitandolos a la rebelión. -- Se nos informó, además, que ya el-Gral. Alfonso de la Huerta, Jefe de las Operaciones Militares,-ha ordenado que salga una columna federal para emprender una -energica persecución a estos rebeldes. "-----

Octubre 14 de 1922.-Pascual Villanueva, Gobernador Estado.-Tepic, Nay.-SP. J.424.-Su atento mensaje once actual, relativo - Antonio R. Laureles. Mientras no tenganse quejas fundadas quesirvan base para remoción dicho señor, no podrá Secretaria --- Agricultura reconsiderar nombramiento a que refiérese. Además, el citado Laureles, tiene que sujetar todos sus actos a las le yes de la materia. Afectuosamente.-Presidente Regiblica.-Alvaro Obregón.-----

16 oct. de 1922.-Pascual Villamueva, Cobernador Estado.-Tepic, Nay.-SP. J.524.-Suyo antier. No creo veridicas noticias recibió usted en relación con supuesto levantamiento Laureles; pero en remoto caso que así sea, debe notificarlo al Jefe Operaciones ese Estado a quien corresponde proceder con toda diligencia sobre particular. Afectuosamente.-Presidente Republica.

24 de noviembre de 1922.-Ramón P. de Negri.-Subsrio Agricultura, Presente.-SP. K.871.-Sirvase usted informar esta Preside n cia, si ha obtenido algumos datos relacionados con Procurador-de Pueblos, señor Antonio R. Laureles, enviado a Tepic, por ha ber llegado datos extraoficiales, haciento aparecer que fue -- asesinado. Afectuosamente.-Presidente República.-ALVARO OBREGON

14 México, Sria. Agricultura y Fomento, 25 noviembre. Gral. -Alvaro Obregón, Presidente República. - URGENTE. - Contestando surespetable mensaje Secretaria Particular K.871 de ayer, hónrome manifestarle Procurador de Pueblos Nayarit, Antonio R. Laureles y Auxiliar Góngora desaparecieron hace poco más de un -mes atribuyéndose primeramente por autoridades locales, a quehabíanse levantado armas; pero esta versión quedo desmentida, -creyéndose por antecedentes que fueron asesinados. El señor Ri
cardo Robles Goyerán, actual Procurador y hombre energico, está haciendo investigaciones por orden Cómisión Nacional Agra---

ria. Existe también antecedente que Procurador Bauchard se nego a regresar a Nayarit de donde salió huyendo por tratarselede asesinar. Tenemos en Comisión Nacional Agraria expediente respectivo en que Procurador Bauchard hace una relación de los
hechos donde concreta responsabilidades. En próximo acuerdo -llevará a usted informes detallados y si obtengo algumos antes
se los comunicaré con urgencia. Aftte. El Subsrio Incargado -del Despacho. R. P. de Negri.

25 Tepic, Nay. - 28 nov. - Presidente República. - Sección Segunda. - Núm. 82. - Con referencia a su respetable mensaje recibido ayernoche, relativo a datos dice esta en posesión esa Presidenciasu merecido cargo, para considerar que Procurador Pueblos esta Intidad señor Laurel es ha corrido suerte usted supone, debo ma nifestar con invariable sinceridad que caracteriza todos mis actos, que tal especie sólo debe ser considerada por una de -- tantas asechanzas ruines de mis eternos enemigos y jurados ene migos políticos, quienes veo no cesan de procurar crearle difi cultades Administración mi cargo, sin detenerse hasta provocar animosidad y desconfianzas de parte del Gobierno del Centro; și ando por otra parte deplorable en verdad que la intriga de estos haya podido colarse hasta lograr sorprender quiza la bue na fe de usted con insidias, suspicacia y celadas, que, mi pro pia dignidad de hombre, no ya de un funcionario públice, mo -obligan rechazar, respetuosa pero energicamente. Per otra parte, no creo que mis instancias anteriores, a este respecto, -deban estimarse como una coincidencia desfavorable para mi, en la hipotesis de aceptar usted como verídicos los datos girados a su conocimiento, pues conviene hacer notar que no ha sido -alarma de mi parte lo que uni camente informaba a usted: primero, como un ober mio y en seguida a título de simple rumer. Precisamente por la extrañeza que para mi implica este asunte, en defensa de mi propio de coro, hago eco desde este momento de la importancia y trascendencia que entraña la información de usted, por lo cual celebraria de todas veras que desde luego seabriése una minuciosa investigación hacia el paradero de esa persona, cuya suerte es motivo de sorpresa por parte mía concuento mayor interes por cuanto que trátase ya de un carpo especial que tiende a causar perjuicios y herir mi reputación. - Confirmación por correo. Afectuo samente saludolo. El Gobernador Const. del Edo.-P. VILLANUEVA.

Nov. 29 de 1922. Pascual Villameva. Gobernador Estado. Tepic. Nay. SP. K. 1094. Enterado su informe ayer. Permitome aclararie que a esta Presidencia no ha llegado una sola intriga que trate hacer aparecer a usted como responsable del misterioso extravio de los señores Laureles y Góngora unicamente tiénense datos de su desaparición y esta, como dije en mi anterior, pre senta una rara y desfavorable coincidencia con los mensajes que usted dirigió a la Presidencia a mi cargo, pues en uno de ellos asienta que el señor Laureles, si llega Tepic, será un paligro para Gobierno dirige usted. Y como este asunto tiene que revestir gran trascendencia, por los factores que en el intervienen y por las pocas probabilidad que hay de esclarecer la verdad, que sería lo único que pudjera desvanecer toda apariencia de responsabilidad, de que ocupome en mi citado, creosinceramente que Ejecutivo su cargo debe tomar toda acción, compatible con su posición y elementos de que dispone, para ver si lograse hacer luz en este hecho, destruyendo el misterio que ahora rodealo, para alejar así toda sospecha, que pudiera fundarse en extraña coincidencia a que aludí en mis tele gramas. Afectuo samente. Presidente República. ALVARO OBREGON.

Al margen: Sindicato de Obreros y Campesinos. Tuxpan, Nay.-Al-centro: Ciudadano Presidente de los Estadas Unidos Mexicanos.-México. D. F.-Los suscritos, ciudadanos, miembros de la Mesa Di-rectiva del Sindicato de Obreros y Campesinos" de este lugar, en ejercicio de sus funciones, en sesión celebrada con fecha -17 del presente, ha resuelto se elevara ante usted digno Presi dente, una energica protesta por las calumnias insertadas en - el peredico "Nayarit" de fecha 15 del presente, número 155, -que adjuntamos en la presente el parrafo aludido, donde se veran las calumias vertidas con dolo en contra de uno de nues-tros mejores compañeros que a la fecha es Procurador de Pueblos en este Estado, señor Antonio A. Laureles, quien al mismo tiem po es Presidente del "Comité Particular Administrativo" de este lugar y quien ha desaparecido misteriosamente de la Capital de este Estado el día 10 del corriente mes, sin que a la fecha se sepa su paradero. Pedimos a usted con el debido respeto, -que con la prentitud que el caso requiere, por su conducto sehagan las investigaciones correspondientes, a fin de esclarecer quienes son los culpables de actos tan atentatorios, paraque sean castigados de acuerdo con las leyes correspondientes. Es justicia que pedimos, protestando lo necesario. - "TIERRA. -- INDUSTRIA Y MANCIPACION. "-Tuxpan, Nay., octubre 22 de 1922. -- El Presidente de Debates. - Ventura Jauregui. - Rubrica. - Secretario General. - Silvano B. Figueroa. - Rubrica. - Secretario del Inte rior, Blas Ornelas.-Ribrica.-Secretario del Exterior, Ascension

En el periódico "Nayarit", editado en Tepic, Nay., de fecha --15 de octubre de 1922, número 155, Tomo II, se publica el artículo siguiente: "HA APARECIDO EN EL ESTADO UNA PEQUENA PARTIDA-DE MALHECHORES. -: Obrarán en combinación con los agitadores Laureles y Góngora? - En fuentes que nos merecen entero crédito, re cogimos la noticia de que por los alrededores de Santiago Ix--cuintla merodea, desde hace varios d'as, una partida de cinco hembres perfectamente armados, que mun cuando no se considera que constituya una formal amenaza, de todas maneras significa un peligro para la región, pues que se trata, según se nos dijo, de individuos que buscan en la revuelta una manera de satisfacer sus feroces instintos de sangre y de rapiña. -- Por las versiones que circulan con visos de verosimilitud, se sabe que estos sublevados asaltaron, con la intención de robarlo, a un señor que responde al nombre de Pascual Flores, a quien después de haberlo despojado de cuanto llevaba lo golpearon barbaramente y no contentos aun, le mutilaren algunas partes nobles del cuerpo, - denostrando así su degeneración bestial.-Tembién corre insisten temente el rumor, que no hemos logrado confirmar oficialmente,-de que Antonio R. Laureles y Prisciliano Congora, se remontaron a la sierra en actitud de franca hostilidad al Gobierno constituido, después de unos cuantos días de permanencia en esta capi tal. - Qui za este último hecho que consignamos tenga alguna rela ción con el movimientos operado en la costa, porque Laureles y-Gongora habían venido soliviantando a los elementos agraristas, incitandolos a la rebelión. -- Se nos informo, además, que ya el-Gral. Alfonso de la Huerta, Jefe de las Operaciones Militares, ha ordenado que salga una columna federal para emprender una -energica persecución a estos rebeldes."-----